
TER à 1 euro : plus de 100 000 passagers en deux mois

Lancée le 2 juillet, la première ligne
à un e
uro entre Nîmes et le Grau du Roi
affichait au pointage effectué le
29 août un total de passagers de 106
440, ce qui fait une moyenne de 1
800 voyageurs par jour avec des
pointes de 3 132 voyageurs le
30 juillet et 4 084 le 11 août. Et,
faut-il ajouter, tout s'est bien passé .
Débuts chahutés
Les protestations - à la limite
injurieuses pour les utilisateurs -
faites le jour de l'inauguration par le
maire UMP du Grau du Roi
accompagné d'élus FN et de «
certains » commerçants de la station
doivent être rangés au rayon des
anecdotes. Christian Bourquin est
« satisfait » de l'expérience, et
comme il a tenu à le souligner pour
clore cet incident fâcheux :
« Gageons que les usagers qui se
sont rendus à la plage pour 2 euros
aller/retour ont sans aucun doute
dépensé quelques euros de plus, ne
serait-ce que pour acheter un
sandwich ». Plus sérieusement, il a
tenu à rappeler qu'il allait écrire à
Etienne Mourrut, maire du Grau du

Roi pour lui dire qu'il s'était trompé,
« qu'il n'avait pas à discriminer une
partie de la population car un
service public, on l'offre à tout le
monde, dans les mêmes conditions ».
Enquête d'opinion
Grâce à une enquête faite par BVA
(3 443 usagers interrogés du 18 au
24 juillet) quelques enseignements
peuvent être tirés de cette
expérience. 64 % des personnes
n'auraient pas effectué le voyage en
TER si le prix n'avait pas été à un
euro, et 29 % d'entre elles le
faisaient l'été précédent en voiture.
Concernant les points forts, la
sécurité dénoncée comme défaillante
par les opposants est mise en avant
comme un atout par 94 % des
personnes interrogées (48 % de très
satisfaits). La disponibilité des
agents, la ponctualité et le confort
suivent avec des taux de 93 %, 91 %
et 89 %. Le point le plus
défavorable en quelque sorte, c'est la
demande formulée par les usagers
d'une plus grande fréquence des
TER : ils sont 27 % à le réclamer !

Généralisation en 2013

Christian Bourquin a tenu à
remercier les cheminots de terrains
et la SNCF avant de s'exclamer :
« Je ne sais pas comment faire
mieux pour faire cocorico ». Un
cocorico qu'il poussa très
rapidement en annonçant comme
prochaines étapes l'expérimentation
entre Perpignan et
Villefranche-de-Conflent en
décembre, puis entre Carcassonne et
Quillan au printemps 2012 ; entre
Langogne, Mende et Marvejols à
l'été 2012, et enfin entre Béziers et
Bédarieux en décembre de la même
année. L'objectif reste une
généralisation du TER à un euro sur
l'ensemble du réseau régional en
2013 .
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